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Sachverhalt: 
 

Das Grün- und Umweltamt hat nach Absprache mit der Sportverwaltung  noch einmal die Kosten 
für eine Grundsanierung des Spielfelds Augustusplatz ermittelt. Diese belaufen sich als grobe 
Kostenschätzung auf 70.000 - 100.000 Euro.  Darin sind noch keine Kosten für die Erneuerung 
der dringend zu sanierenden Entwässerungs- und Beleuchtungsanlagen enthalten. Das bedeutet, 
dass die genannte Summe mindestens benötigt wird, um den Sportplatz vom jetzigen Zustand in 
einen bespielbaren Zustand zu überführen, der den Anforderungen eines regulären Spielbetrie-
bes und der Verkehrssicherheit genügt.  
 
Neben den geringeren Aufwendungen, wie z.B. Gehölzschnittarbeiten, Zaunreparaturen und Ent-
wässerungsproblematiken, sind vor allem die Kosten für die Wiederherstellung des Spielfeldbe-
lages ausschlaggebend. Aufgrund des flächendeckend vorhandenen Wildkrautbewuchses, wel-
cher sich schon etablierend in die unteren Belagsschichten des Tennenbelages ausgebreitet hat, 
ist eine oberflächige mechanische Entfernung nicht mehr ausreichend und zielführend. Ein Ab-
trag und die Entsorgung der vorhandenen Schichten, sowie ein neuer Regelaufbau ist zwingend 
notwendig, um einen ordnungsgemäßen und sicheren Sportbetrieb gewährleisten zu können. 
Dies bedeutet nicht unerhebliche Bautätigkeiten, welche sich letztlich in den geschätzten Sanie-
rungskosten niederschlagen.  
 
Eine kostengünstigere Lösung ist aus fachlicher und wirtschaftlicher Sicht aufgrund der geschil-
derten Sachlage nicht zielführend.  
 



Seite 2 von 2 

Die für die Sanierung erforderlichen Finanzmittel sowie die weiteren Erhaltungs- und Pflegekosten 
sind derzeit nicht im städtischen Doppelhaushalt 2019/2020 eingestellt. Zudem wurde der 
Sportplatz bereits im Jahr 2013 als Maßnahme in den kommunalen Entschuldungsfonds der 
Stadt Mainz per Stadtratsbeschluss mitaufgenommen. Dies bedeutet, dass aufgrund des damali-
gen politischen Willens für den Erhalt der Sportanlage keine städtischen Gelder mehr ausgege-
ben werden sollen. Sollte hier eine anderslautende Regelung gewünscht werden, so müsste zu 
gegebener Zeit im Rahmen der Haushaltsaufstellung für die Jahre 2021/2022 ein entsprechender 
Antrag gestellt werden. 
 
Aufgrund der unbefriedigenden Platzbedingungen hat die Sportverwaltung dem Verein HNV 
Croatia in den vergangenen Jahren bereits mehrfach alternative Sportstätten für den Trainings- 
und Spielbetrieb angeboten. Aktuell trainiert der Verein auf der Bezirkssportanlage in Bretzen-
heim. Dort könnte er auch seinen offiziellen Spielbetrieb durchführen. Dort hat der Verein auch 
die Möglichkeit die vorhandenen Umkleide- und Duschräume zu nutzen. Räume für die gesellige 
Nutzung sind dort allerdings nicht vorhanden. Hier müsste der Verein ähnlich agieren wie die üb-
rigen dort ansässigen fünf Fußballvereine, die nach dem Trainings- und Spielbetrieb allesamt ihre 
eigenen an anderer Stelle im Stadtgebiet verorteten Räumlichkeiten zu Besprechungen und ge-
selligem Zusammensein aufsuchen.  Was die gewünschte Möglichkeit Getränke und Speisen 
während des Spielbetriebs zu verkaufen angeht, so könnte man zu gegebener Zeit vor Ort die 
eigenständige Errichtung (durch den Verein) eines kleinen (mobilen) Verkaufsstands, analog der 
Praxis vieler anderer Vereine, in Erwägung ziehen. 
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